

<b>Zeitschrift:</b>	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
<b>Herausgeber:</b>	Comité central de la Croix-Rouge
<b>Band:</b>	30 (1922)
<b>Heft:</b>	6
<b>Rubrik:</b>	Croix-Rouge suisse : séance de la Direction du 18 mai 1922

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LA

# CROIX-ROUGE SUISSE

**Revue mensuelle des Samaritains suisses,  
Soins des malades et hygiène populaire.**

**Sommaire**

Page	Page		
Séance de la Direction . . . . .	61	Assemblée annuelle des délégués de la Croix-Rouge suisse . . . . .	68
Expédition de la Croix-Rouge suisse en Russie . . . . .	62	Aux sections de l'Alliance suisse des samaritains . . . . .	69
Paquets individuels pour la Russie. . . . .	62	Assemblée générale annuelle des délégués de l'Alliance suisse des samaritains . . . . .	69
Renseignements d'un socialiste letton sur la famine . . . . .	62	Un enfer russe pendant la grande guerre . . . . .	70
Conférence sanitaire européenne . . . . .	64	Nouvelles de l'activité des sociétés:	
Quelques renseignements sur l'Alliance suisse des gardes-malades. . . . .	65	<i>a)</i> Société militaire sanitaire . . . . .	71
Les sociétés de samaritains sont exonérées de l'impôt. . . . .	67	<i>b)</i> La Chaux-de-Fonds, cours de soins aux blessés . . . . .	72

**Croix-Rouge suisse**

Séance de la Direction du 18 mai 1922

Une grande partie de la séance a été consacrée à fixer l'ordre du jour de l'assemblée annuelle des délégués qui doit avoir lieu à Bâle, le dimanche 18 juin.

Le projet de budget qui sera présenté à cette assemblée a été adopté. Avec fr. 175 000 aux recettes et fr. 222 000 aux dépenses, il prévoit un déficit de plus de fr. 45 000. A moins d'imprévu et selon certains indices, ce déficit ne sera pas aussi élevé; aussi la Direction recommandera-t-elle l'adoption du budget 1923.

Des négociations sont en cours avec l'Ecole de gardes-malades de *La Source*, à Lausanne. Il s'agit de voir si une reprise ou un patronage de la Croix-Rouge suisse est indiqué. Certains pourparlers ont déjà eu lieu entre les organes directeurs des deux associations. Quelle que

soit l'issue des négociations, il paraît en tous cas opportun que la Croix-Rouge ait la haute main sur une école de gardes-malades de langue française dans notre pays. Une commission a été désignée pour suivre à cette affaire qui intéresse au plus haut degré tous les membres de la Direction et plus spécialement les délégués de la Suisse romande.

Le patronage de la Croix-Rouge a été accordé à une institution à créer à Davos; il s'agit d'un institut qui facilitera l'étude scientifique de la tuberculose et le traitement de cette maladie à l'altitude.

Le règlement nouveau des Colonnes de transports de la Croix-Rouge a été sanctionné. Il entre en vigueur immédiatement, ayant été approuvé par le Département militaire,

La Direction a reçu avec reconnaissance un *don* de fr. 8000 de la société *Pro Capitivis*. Cette association, qui s'occupait de ravitailler les prisonniers de guerre, a cessé son activité. La moitié de la somme remise à la Croix-Rouge sera consacrée à la propagande d'hygiène nationale entreprise par la Croix-Rouge suisse dès 1921.

La Direction compte sur la participation de toutes les sections à l'assemblée générale de Bâle, à l'occasion de laquelle le secrétaire général Dr Ischer parlera de l'expédition de la Croix-Rouge suisse en Russie et le Dr Guyot, président de la section genevoise, de la question si actuelle des infirmières-visiteuses.

## Expédition de la Croix-Rouge suisse en Russie

Au milieu du mois de mai, la Direction a reçu des nouvelles de la mission suisse qui était arrivée au début du mois — et après de grands retards — à Moscou, par Varsovie, Brest-Litowsk et Minsk.

Les nouvelles de Moscou faisaient prévoir un très prochain départ du train de la Croix-Rouge suisse pour Tsaritzine où les membres de notre expédition sont sans doute arrivés maintenant.

Au moment de mettre sous presse, le secrétariat a reçu un télégramme de Tsaritzine daté du 17 — arrivé le 23 mai — que notre mission, partie le 10 de Moscou, est arrivée à destination *avec tous ses wagons intacts*.

D'autres renseignements manquent encore.

## Paquets individuels pour la Russie

Le secrétariat du Dr Nansen nous fait savoir, en date du 3 mai, que l'adresse du *Service de transmission de paquets-standarts en Russie* (secrétariat du Dr Nansen) est maintenant : **54, rue du Rhône, à Genève.** (Voir à ce sujet notre dernier numéro.)

## Renseignements d'un socialiste letton sur la famine

Il faut retenir la déclaration du député socialiste letton, M. Wischma, que le journal de Riga *Jaunakas Sines* (les « Dernières Nouvelles ») a publiée dans son numéro du 15 février 1922.

M. Wischma, connu jusqu'alors pour son indulgence sympathique à l'égard du gouvernement des Soviets, revient de Russie, où il accompagnait M. Vauters, chargé par le Comité des Fédérations syndicales d'Amsterdam de distribuer les denrées

alimentaires recueillies pour les populations affamées.

Au pays des Tchouvats, chaque village possède maintenant son comité de la famine. Plus de 700 000 habitants, dont 250 000 enfants y manquent de la plus élémentaire nourriture. La description de ces villages traversés par la mission hollandaise dépasse en horreur ce qu'on imaginerait de plus misérable. Les chaumières (Katha) aux fenêtres et portes à jamais